
商务及经济发展局局长谈亚视事宜、旅游业和奇妙电视事宜（只有中文） 
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 
 
  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（九月十四日）出席亚洲商贸论坛

２０１５午餐会后，就亚洲电视有限公司（亚视）事宜、旅游业和奇妙电视有限

公司（奇妙电视）事宜与传媒谈话的内容： 
 
记者：通讯事务管理局（通讯局）跟进亚视（亚洲电视有限公司）的股权变动情

况如何？（亚视）有否触犯条例？ 
 
商务及经济发展局局长：上星期我已与大家分享了我的看法。根据免费电视牌照

的条款，任何持牌人的股权变动也需要通讯事务管理局批准。就这事件，我相信

通讯局暂时仍未作出决定，所以（亚视）不能在未获批准前进行股权变动。我留

意到，昨晚有关的（亚视）经理人德勤（发出）声明，知道其意思只不过是（买

方）已缴付款项，而股权是未转变，它已就此解释，我相信通讯事务管理局会跟

进此事。但我不能回应其合约内容，因为这些内容是向通讯事务管理局提交的，

所以我看不到这些内容，我相信通讯事务管理局会适当地处理有关申请。 
 
记者：如果未完成股权转让是否会触犯相关条例？根据惯例，这类股权（变动的

申请）的审批需时多久？会否等到明年四月亚视的牌照完结才批准或不批准？ 
 
商务及经济发展局局长：你的问题是（通讯局）需时多久处理，我不能代表通讯

局回答这问题，我相信通讯局会适当并尽快处理。我想如果合理推算，通讯局也

需要看看（亚视）提交的数据是否足够、是否需要补充，这也可能是一个互动的

情况。 
 
记者：（八月份的旅客数字） 
 
商务及经济发展局局长：我暂时未有八月份的旅游（客）数字，不过照我所知初

步来说八月份的旅客数字，跟七月份的年对年（比较）差不多，都有下调的趋势。

大家记得七月份整体旅客数字下跌了百分之八点四，照我所知初步来说八月份

（的数字）都是相若的。 
 
记者：奇妙电视明日截止提交有关申请免费电视牌照的数据，是否已收齐有关资

料？ 
 
商务及经济发展局局长：在这方面，未收到通讯局的通知有关数据是否齐全，我

相信通讯局明日稍后时间会看看数据处理的进展，（有关数据）需要在九月十五



日前做好，通讯局之后会提交建议予行政长官会同行政会议（行会）考虑。 
 
记者：收齐数据后，大概要多少时间（将建议）交上行会？ 
 
商务及经济发展局局长：你的问题应问通讯局，因为我不能代表他们答，但我相

信他们会尽快处理有关事情。 
 
完 
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